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Moreira: “Alfonsín nos representa 
absolutamente a todos”

Este martes 17, se inaugu-
ró el Paseo de la Democracia 
que homenajea al Dr. Raúl Al-
fonsín en la plaza central del 
Municipio. A partir de un pro-
yecto de las concejalas Alexia 
Carusso y Analía Mairano, de 
Espacio Abierto, el busto del 
Padre de la Democracia rea-
lizado por el escultor Carlos 
Benavidez, se erige sobre la 
calle Pellegrini.  

Con la presencia de fun-
cionarios municipales y pro-
vinciales, así como referentes 
políticos del radicalismo, el 
peronismo y La Libertad Avan-
za, el busto fue descubierto 
por Ricardo Alfonsín hijo y el 
actual intendente Fernando 
Moreira, junto a sus antecesores Gabriel Katopodis, Carlos Brown y Hugo Assef. Fue llamativa la ausencia de Ricardo 
Ivoskus, quien -según su entrono- no fue invitado.

Walter Carusso, referente y autoridad de la UCR provincial y 
líder de Espacio Abierto San Martín, dio la bienvenida y valoró te-
ner al Padre de la Democracia en la plaza central de San Martín, 
recordó que muchos de los presentes como él comenzaron a militar 
desde muy jóvenes, por Raúl Alfonsín, quien “convocaba a hacer 
las cosas a través del diálogo y la construcción en conjunto y eso 
fue lo que aprendimos los que empezamos en la juventud radical en 
el 83”, dijo. Y, aseguró que, tras ganar en el 83, Alfonsín pasó a ser 
“patrimonio de la Nación argentina y de toda la política argentina”. 

Tras resumir que el proyecto arrancó de la mano de su agru-
pación, allá por 2018, contó que el pasado 12 de septiembre final-
mente fue aprobado por unanimidad de los concejales y agradeció 
especialmente a los funcionarios municipales, a través de Andrés 
Alonso, quien permanentemente colaboró para que el monumento 
estuviese en la plaza. Además, destacó la generosidad del inten-
dente Moreira y de Gabriel Katopodis, “amigos hace mucho tiempo, 
amigos de la Democracia, de la política que a pesar de no compar-
tir la ideología trabajaron e hicieron posible que hoy se encuentre 
presente el Dr. Raúl Alfonsín en la plaza central de San Martín”.

Luego, Ricardo Alfonsín hijo enfatizó: “Hay que cuidar muchísimo la democracia, ese régimen político que nos permite 
luchar para materializar los sueños. La democracia es diálogo, respeto por el que piensa diferente y búsqueda de acuer-
dos”. Y reforzó: “Todas y cada una de las fuerzas políticas tienen que hacer todo lo necesario para no desacreditar a la 
República y a la Democracia”.                                                                                                                     Continúa en página 8

Espaldarazo del 
Concejo Deliberante 

a la Fiscal 
e Impositiva 2025

Con el voto del oficialismo pese a los cuestiona-
mientos de la oposición, el Concejo aprobó en una 
sesión de asamblea la ordenanza Fiscal e Imposi-
tiva 2025, con el voto oficialista sumado al de los 
mayores contribuyentes. El bloque Espacio Abierto 
se abstuvo. Hubo nuevas críticas al aumento de las 
tasas municipales y la delegación de facultades por 
parte de la oposición. También se autorizó una licen-
cia al intendente Moreira.                        Ver página 5

El Círculo de Periodistas de Gral. San Martín - ac-
tualmente presidido por la Dra. Amelia Franchi- cum-
ple 46 años e invita a la comunidad a ser parte de su 
festejo. Además, será una oportunidad para despedir 
el año junto a socios y el equipo que conforma Radio 
Voces, la radio de la institución. También realizarán la 
entrega de certificados a los alumnos que realizaron 
los talleres de radio y locución y, de escritura. 

Acompañados de música y buffet, este domingo 
22 desde las 18, el encuentro se realizará en Civita-
nova Marche 2032, en la Plaza San Martín.

El Círculo de Periodistas 
local celebra sus 46 años

Ya abrió la inscripción para disfrutar de la Co-
lonia de Personas Mayores durante el mes de fe-
brero, con actividades como natación, aquagym, 
pilates, yoga ¡y muchísimo más!

Está destinada a vecinos mayores de 60 años y 
se realizará a partir del 3 de febrero, de 9 a 15, en 
el CeMEF, Centro Municipal de Educación Física de 
José L. Suárez.

Para preinscribirse, hay que completar el for-
mulario en sanmartin.gob.ar/colonias-de-verano o 
acercarse al CAV - centro de atención vecinal más 
cercano al domicilio o al Espacio Mayor, en Int. 
Campos 1793, San Martín.

Todas las vacantes deben confirmarse luego en 
forma presencial en un CAV, con el DNI de la per-
sona inscripta.

Universo San Martín

San Martín ya tiene su “Paseo de la Democracia”. Decena de referentes políticos de todos los sectores 
asistieron a la inauguración del busto del Dr. R. Alfonsín en San Martín, propuesto a través de un proyecto 

de la UCR sanmartinense, de la mano de Walter Carusso y sus concejalas Analía Mairano y Alexia Carusso.

Para hacer las últimas compras para las fiestas, 
este fin de semana la plaza Roca vuelve a ser esce-
nario de la Feria Sabores de Ballester. 

Mañana sábado 21 y el domingo 22, desde las 
16, en Roca y Artigas, se ofrecerán productos de ar-
tesanos, mercado saludable, puestos de comida y 
espectáculos.

Feria en la Roca

Colonia para 
personas mayores

Mañana, sábado 
21 se inaugura un 
espacio cultural, no 
municipal, que va a 
ser sede central de 
la Asociación de 
Literatura Infantil y 
Juvenil de Argentina 
(ALIJA), un organis-
mo internacional que 
ahora tendrá sede en 
el distrito también.

ALIJA reúne a la 
mayor parte de los es-
critores más reconoci-
dos de la literatura in-
fantil y juvenil y otorga 
premios anuales.

Se va a llamar 
Universo San Mar-
tín, estará ubicado en Av. 25 de Mayo 1869, y la inauguración se 
hará con actividades en un festival de lecturas, juegos, música, 
visitas destacadas y el encuentro de chicos y grandes, de 15 a 
21. El Municipio está colaborando desde el programa San Martín 
Lee, en la programación de actividades para el verano.

Desde estas páginas queremos desearles una 
muy feliz Navidad, que este tiempo de dar y para 
compartir podamos disfrutarlo junto a nuestros se-
res queridos.

Con la esperanza de seguir cerca, celebramos 
con todos ustedes una nueva Navidad.

Feliz Navidad
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El intendente de Tres de Febrero, Diego Valenzuela, 
visitó San Martín la pasada semana y dijo que gobier-
na con un proyecto más vecinal que partidario. Contó 
que trabaja “muy bien con todo el equipo de La Libertad 
Avanza” y aseguró que “con Patricia Bullrich somos par-
te de este proceso de cambio conjunto”. 

“Veo una gran oportunidad para la Argentina y para 
la Provincia si nos unimos los que queremos el cambio 
de tener trabajo y no planes, tener seguridad y que no 
tengan la ventaja los delincuentes, donde el privado ten-
ga buenas condiciones para trabajar, para progresar, 
para invertir”, aseguró y afirmó: “Nosotros creemos que 
el gasto público debe estar limitado a dar ciertos servi-
cios no a hacer de todo”. “Mi equipo y yo vamos a estar 
en todo este camino con el objetivo de gobernar San 
Martín en 2027, con Patricia y Javier Milei”, enfatizó.

Terminada la introducción, Valenzuela se dedicó a 
hablar sobre el tema convocante: “Menos impuestos, 
más trabajo”.

“El impuesto es un ruido al trabajo. Cuanto más alto 
es el impuesto, más desincentivo al trabajo hay. Hay que 
buscar un equilibrio, un nivel de impuestos o tasas que 
permita pagar ciertos bienes públicos, ciertos servicios, 
pero no a costa de la inversión del trabajo”, aseguró.

 “En la medida que aumentas impuestos aumenta 
la recaudación hasta un punto, si seguís aumentando 
la recaudación baja y al revés, cuando bajas impuestos 
muchas veces sube la recaudación, porque hay más la-
buro, que es lo que nos está pasando. En Tres de Fe-
brero eliminamos tasas -más de 400-, no cobramos por 
habilitación o por un cartel de propaganda, que es una 
herramienta de trabajo”.

“Hay que dejar de joder al privado, hay que ayudarlo”, 

Menos impuestos, más trabajo

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando E. González

recomendó y explicó: “Una tasa municipal, un impuesto 
va directo a los costos de producción y por ende el precio 
tiene que reflejar esos costos; aumentan los precios en 
la medida que aumentan los costos, entonces si te vas 
de mambo termina esto impactando en el bolsillo de la 
gente y en la capacidad productiva de las empresas”

Y explicó que en su Municipio lo que hizo fue achicar 
el gasto, no tener muchos empleados. “Me eligieron para 
dar servicios en una municipalidad no para generar el 
empleo de la sociedad. El que da el empleo es el privado 
y hay que darle condiciones para que lo haga y una de 
las cosas es bajar las tasas lo más posible y otra es des-
regular, sacar todas las regulaciones bobas que hay que 
son un trámite acá o allá que hacen que muchas veces 
el vecino o la empresa sea un cadete del Estado”, cerró 
para luego mantener un diálogo con los presentes.

Telesalud
El Gobierno de la Municipalidad de Gral. San Martín 

informó que continúa ampliando el acceso y la atención 
virtual para realizar consultas de manera más rápida y 
eficiente desde la casa.

A través del servicio de Telesalud brindan asesora-
miento de profesionales de medicina general y especiali-
dades como nutrición, trabajo social, psicología y fonoau-
diología.

Para más información visitar: 
atencionvirtual.sanmartin.gov.ar/
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Por cuarto año consecutivo San Martín 
lideró el ranking de transparencia 

fiscal municipal

El Municipio de San Martín volvió a obtener la máxima puntuación en el ranking anual de trans-
parencia fiscal que elabora la Asociación Argentina de Presupuesto y Administración Financiera 
Pública (ASAP). De esta manera, se convirtió en uno de los dos municipios del Conurbano que 
mantuvieron el primer lugar en los últimos cuatro años, dentro del relevamiento que abarca a los 135 
distritos de la provincia de Buenos Aires.

“Mantenemos el máximo puntaje porque cumplimos con todos los requisitos de transparencia y 
acceso a la información pública. Desde el inicio de nuestra gestión en San Martín rendimos cuentas 
y construimos un Gobierno abierto cuyos datos están al alcance de toda la comunidad”, afirmó el 
intendente Fernando Moreira. Y agregó: “Cada vecina y vecino puede ver lo que se hace con sus 
recursos, porque la transparencia ha sido siempre un pilar fundamental de nuestro gobierno”.

Los informes de ASAP toman como referencia la visibilidad y disponibilidad de los presupuestos 
y su ejecución en los sitios web oficiales de los municipios, entre otros criterios. 

En este caso, San Martín volvió a obtener la máxima puntuación según el Índice de Transparen-
cia y Visibilidad que elabora el organismo.

“En sanmartin.gob.ar/transparencia los vecinos pueden acceder a información detallada sobre 
la recaudación fiscal; el origen y destino de los recursos municipales; la herramienta de datos abier-
tos para consultar, descargar y compartir la información pública; el programa de Gobierno Abierto 
y Transparencia de la Gestión; ver la evolución de los gastos por programa, informes financieros, 
movimientos de tesorería y el estado de situación patrimonial, así como acceder a todos los presu-
puestos anuales y otros datos relevantes”, informaron desde Prensa municipal.

El informe completo de ASAP está disponible en https://acortar.link/xRP2xR

Efemérides sanmartinenses
La Junta de Estudios Históricos del partido de Gral. San Martin, presi-

dida por la Prof. Nora de Fasani, recuerda algunas efemérides del mes de 
diciembre:

• El 6 de diciembre de 1856 se dictó la resolución por la cual el pueblo 
se llamó General San Martín.

• El día 18 de diciembre del mismo año, el decreto 1693 aprobó el 
plano de la traza del pueblo.

• El 8 de diciembre de 1829 Rosas confirmó como jefe de Policía, al 
coronel Gregorio Perdriel, hijo del primer propietario de la Chacra 
Pueyrredón.

• El 17 de diciembre de 1823 se estableció en San Martín la primera 
escuela pública.

• El 17 de diciembre de 1857 se creó la primera escuela pública de 
niñas.

• El 23 de diciembre de 1937, luego de 45 años en San Martín, finalizó 
el traslado del Colegio Militar al edificio de El Palomar.

La Asociación Argentina de Presupuesto y Administración Financiera Pública 
volvió a otorgarle al Municipio la máxima puntuación en su informe anual de 2024.

En el marco del Mes de la Respuesta al 
VIH, la Municipalidad de Gral. San Martín 
amplió la oferta de testeos rápidos con una 
nueva sede ubicada en San Martín centro.

Ahora los vecinos pueden acercarse a 
hacerse los estudios de lunes a viernes, de 
10 a 14, en Sarmiento 1958. Es un proceso 
rápido, gratuito y confidencial que arroja un 
resultado en 20 minutos.

También se realiza el test en los cen-
tros de salud, en los hospitales Fleming y 
Marengo.

La iniciativa busca ampliar el acceso al 
diagnóstico y prevenir infecciones de trans-
misión sexual. 

Para conocer las recomendaciones de 
prevención y más información visitar: 
bit.ly/3D4Chec

Testeos de VIH y sífilis

El 17 de diciem-
bre de 2014 senado-
res y diputados del 
Congreso de la Na-
ción, por unanimidad 
en ambas cámaras, 
promulgaron la Ley 
27110 declarando 
a la ciudad de San 
Martín como "Capital 
de la pequeña y me-
diana industria". 

La iniciativa fue 
del entonces diputa-
do nacional Carlos 
Brown, con el apoyo 
de Graciela Cama-
ño y Leo Grosso, a 
partir de la recupera-
ción del empleo en el 
sector industrial, des-
pués de la crisis del 2001, duplicando a la del nivel nacional. 

La idea de distinguir al Municipio como Capital PyMe ya la había plan-
teado a través del Concejo Deliberante y declarada como tal Carlos Brown, 
durante su intendencia (1987-1991), pero luego escaló a nivel nacional

“Se me ocurrió plantearlo con todos los datos y estadísticas que de-
mostraba la importancia de San Martín y la invité a Graciela y a Leo a 
participar, quienes además ayudaron muchísimo para que saliera”, recordó 
el Dr. Brown para Reflejos.

2014 - San Martín Capital PyME - 2024
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

“Siempre hice política; trabajé 
fuertemente como ninguno para 
la candidatura de Milei. La pri-
mera vez que bajó a la provin-
cia de Buenos Aires lo traje yo 
a caminar por San Martín”, dijo 
el flamante coordinador de La 
Libertad Avanza en San Martín, 
Daniel Mollo a este medio.
Ingeniero civil y periodista, Mollo 
está abocado a sus profesiones, 
la ingeniería y el periodismo de-
portivo, pero no desestima re-
gresar a ocupar un cargo en la 
política. “Nunca me gustó vivir de la política” dijo primero y luego expresó: “Tengo ganas de que estén los mejores, 
si San Martín me necesita, por supuesto ocuparé un cargo. Quiero colaborar para San Martín”. Y, consultado si 
volvería al Concejo Deliberante o apunta al Ejecutivo municipal, respondió: “Iré donde me indiquen que hago falta”.

El oficialismo unido y la fragmentación opositora
Además, esta semana, ante más de 150 asistentes, Mollo hizo un balance del final del año, junto a las expectativas 
de que San Martín, en los próximos comicios, se sume a “la oportunidad histórica que tiene el Municipio de acom-
pañar las transformaciones que está llevando a cabo el presidente Milei”. 

Daniel Mollo dijo que “San Martín tiene que dejar de ser el hermano menor que no puede mejorar como los 
distritos vecinos de Tres de Febrero, San Isidro, Vicente López (…) para eso es condición fundamental la unidad, 
y me alegra ver aquí tantos representantes de distintas agrupaciones, con la vocación de trabajar juntos por las 
ideas de la libertad”. Además, compartió palabras con los más de 30 dirigentes políticos y aseguró: “Es una postal 
importante para la política de San Martín, dado que una de las fortalezas del peronismo liderado por Katopodis, 
radica en la fragmentación opositora, mientras que el peronismo se mantiene unido, con todos los actores adentro”, 
y agregó que “bajo esas circunstancias, este encuentro se enmarca en el intento de la oposición de San Martín 
referenciada en Javier Milei, de fomentar la unidad”. 

Mollo: “Quiero colaborar para San Martín”

La Asociación de Artis-
tas Visuales de San Martín 
- AAVSM realizaron su re-
unión de cierre de año en 
el Espacio Peláez.

Los integrantes de la 
entidad dieron la bienve-
nida a una nutrida con-
currencia entre los que 
se contaban amigos y 
artistas interesados en 
integrar la asociación, di-
rectivos, docentes y ex 
alumnos de la Escuela 
Antonio Berni, que luego 

de presentarse y contar su trayectoria personal, compar-
tieron inquietudes y proyectos a desarrollar.

Posteriormente se destacó el trabajo de AAVSM du-
rante sus once años de vida y el esfuerzo por lograr nue-
vamente, de manera exitosa, la cuarta edición de "Unidos 
por el Arte", esta vez en el Espacio Cultural Municipal de 
Villa Ballester, con una destcada concurrencia, una varia-
da exhibición de obras y el cierre sobre arte costumbrista 
con obras y video del pintor Omar Barea.

Como cierre brindaron por los "25 años cumplidos del 
proyecto de integración "EncontrARTE" y augurios por un 
nuevo y exitoso año.

Además, se llevó a cabo la asamblea para la renova-

Asociación Artistas Visuales de San Martín

ción de la comisión directiva para el período 25/28, que 
estará constituida por: 

Presidente: Susana de la Cruz 
Vicepresidente: Omar Barea 
Secretaria: Isabel Landry 
Tesorero: Ricardo Gilio 
Revisor de cuentas: Alberto Dumont
Vocales titulares: Elsa J. Veronelli, Gladys Schmid, 

Eva Lia Scurese.
Vocales suplentes: María Cristina Melchiore, Liliana 

Beatriz Bravo, Marina E. Arqueros
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Espaldarazo del 
Concejo Deliberante a la 
Fiscal e Impositiva 2025

Como era 
previsible ante 
la mayoría de 
votos del ofi-
cialismo en el 
Concejo De-
liberante de 
San Martín, el 
viernes 13 fue 
aprobada en 
forma definitiva 
la ordenanza 
Fiscal e Impo-
sitiva 2025, con 
la participación de concejales y mayores contribuyentes. En una anterior sesión 
-del 5 de diciembre- el voto del oficialismo ya había aprobado esa iniciativa en 
sesión preparatoria junto al Presupuesto de 2025.

A la sesión de asamblea N° 1 comparecieron 23 ediles y 20 mayores contribuyen-
tes, ante la ausencia del edil Marcelo “Ballester” Gil. La votación final arrojó 32 votos 
afirmativos entre ediles y mayores contribuyentes, 8 negativos y dos abstenciones. 

Se abstuvo el bloque de Espacio Abierto, de Analía Mairano y Alexia Ca-
russo, mientras que el resto de los ediles opositores votaron por la negativa, 
tal como sucedió en la sesión del 5 de diciembre. Al momento de la votación 
nominal, Andrés Petrillo exclamó que rechazaba “el impuestazo de Moreira”.   

En esta sesión, el edil Ramiro Alonso López reiteró los argumentos del voto 
negativo al proyecto por parte de su bloque del PRO, que comparte con Carolina 
Elvedz. A la hora de fundamentar su postura, criticó el incremento de las tasas 
y remarcó su oposición a la delegación de facultades del Concejo al Ejecutivo 
municipal.

También se repitió el voto negativo del bloque “Nuevo PRO San Martín” -de 
Natalia Quiñoa, Andrés Petrillo y Sergio Bórquez-, además de la negativa de Veró-
nica Caro y Santiago Leo -de La Libertad Avanza-. Misma postura eligió el mono-
bloque de Santiago Echevarrieta.

A su turno, Petrillo pidió que cada mayor contribuyente se identificara en la 
sesión, reiteró que algunos de ellos no cumplían los requisitos legales y por eso 
calificó de “nula”  la sesión por un “vicio formal”. Y aunque valoró algunas modifi-
caciones del oficialismo al proyecto, volvió a criticar el aumento de las tasas mu-
nicipales, “muy por encima de la inflación”, para llevarlas al “146% de aumento”.

Finalmente, el concejal Santiago Echevarrieta -CC Ari- reiteró sus cuestiona-
mientos al aumento de las tasas municipales, como el estacionamiento medido, 
el estacionamiento subterráneo de la Plaza Central y el costo de las licencias de 
conducir, entre otros. “Nuestra propuesta es bajar los tributos para que no supe-
ren a la inflación, pero el Gobierno municipal está impulsando un impuestazo, 
con facultades para aumentar las tasas sin participación del Concejo”, criticó.    

Sobre el final de la sesión del viernes 13, el Concejo autorizó una licencia al 
intendente Fernando Moreira durante la primera quincena de febrero, período 
en que el Ejecutivo local quedará a cargo de la concejala Nancy Cappelloni.  

Sebastián Cejas 

SAN ANDRÉS : Ayacucho 3363 - Tel 4738-8938/ 4768-4151 | V. BALLESTER:Artigas esq. Colón - Tel: 4764 - 4648 | 
CAPITAL: Av. Constituyentes 5981 - Tel: 4572 - 0347 | VILLA ADELINA: Av. de Mayo esq. Curupaytí | 

VILLA BALLESTER: Córdoba 4505 - Tel: 4767 - 0915 | MARTÍN CORONADO: San Lorenzo 1738 | 
 BELLA VISTA: Gaspar Campos 1786 - Tel: 4668 - 1565

pintureriassanandres.com

“Está terminando un año 
muy duro”, dijo Andrés Petrillo 
el pasado sábado 14 al medio-
día, en el Club Suabos del Da-
nubio de Villa Ballester, donde 
junto a sus compañeros con-
cejales Natalia Quiñoa -presi-
dente del bloque Nuevo PRO 
San Martín- y Sergio Borquez 
despidieron este 2024. Acom-
pañaron los ediles del PRO lo-
cal Carolina Elvedz y Ramiro 
Alonso López, referentes de 
Santiago López Medrano. 

Con la presencia de militan-
tes y la Juventud PRO de San 
Martín, Petrillo -de camisa amarilla al igual que el mantel de la mesa central- expresó: “Nuestro com-
promiso siempre fue que el cambio pueda darse en la Argentina y por eso hemos tenido una actitud 
sumamente responsable acompañando al Gobierno nacional en aquellas cosas que evidentemente 
tenían que cambiar en la Argentina”. Y reforzó: “No era posible ni viable seguir gastando más de lo que 
ingresaba, seguir cubriendo el déficit fiscal con emisión, con endeudamiento; era necesario ordenar 
la macroeconomía”.

Después se refirió a la realidad de los vecinos y dijo que ahí “es mucho lo que el PRO puede 
hacer” y resaltó la foto de unidad de los 5 concejales PRO de San Martín. “Para los desafíos que 
se vienen en San Martín vamos a necesitar estar más unidos que nunca, dejar de lado cualquier 
división circunstancial que nos haya marcado en el tiempo pasado, si no estamos todos juntos no 
vamos a poder abrazar ese destino que nos merecemos como parte de un espacio político que 
le ha dado mucho a la Argentina que le ha dado mucho a la provincia Buenos Aires y que todavía 
tenemos pendiente darle mucho a San Martín”.

Quiñoa cerró la parte formal del encuentro, reforzando que “la única manera de poder trabajar 
es en equipo” y valoró el trabajo del bloque Nuevo Pro San Martín que este año le tocó presidir. Y 
cerró asegurando que “el PRO está más vigente que nunca” que “Mauricio inició el cambio hace 
unos años y hoy somos facilitadores de que ese cambio se siga llevando adelante”.

Mordaza a la democracia
Un día antes del encuentro de fin de año, tras la sesión del Concejo Deliberante, Petrillo decla-

ró: “Ponerle un límite de tiempo para que hablen los concejales de los temas que integran el orden 
del día, es una mordaza a la democracia, es ir en contra de nuestras funciones legislativas y de 
nuestro rol de representante de los vecinos”, en respuesta a la aprobación del Concejo Deliberan-
te de una modificación de su reglamente interno, limitando a 15 minutos el tiempo máximo para el 
uso de la palabra de cada concejal durante las deliberaciones.

En la sesión extraordinaria del 11 de diciembre, el Legislativo de San Martín -mediante la mayoría 
automática oficialista- aprobó tal limitación, según aduce Petrillo, en “clara respuesta a la extensa ex-
posición” que él había realizado la sesión anterior, en la que argumentó, “pormenorizadamente los mo-
tivos del voto negativo a la Fiscal Impositiva, el Presupuesto y la nómina de mayores contribuyentes”.

Petrillo criticó duramente esta medida y dijo: “Si no podemos debatir, argumentar y llevar ade-
lante la voz de quienes representamos, terminamos siendo nada más que una comisión de ho-
menajes que entrega diplomas una vez cada tanto. Esa no es la función para la que nos eligieron 
los vecinos y mucho menos por la cual nos pagan el sueldo. Los contribuyentes nos pagan para 
legislar y debatir, con calidad en la argumentación, estudio de los problemas, pero lamentable-
mente cada vez se busca restringir más y más la representación de los vecinos alejándonos de 
sus verdaderos problemas”.

Petrillo: “En San Martín vamos a 
necesitar estar más unidos que nunca”

R. Alonso López, S. Borquez, N. Quiñoa, A. Petrillo y C. Elvedz 
compartieron el cierre de año de Nuevo PRO San Martín
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Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Lomo de cerdo relleno
RECETAS

Hoy viernes 20 cumple años Rosa Torchia, codirecto-
ra del semanario sanmartinense Huella, a quien le desea-
mos lo mejor para su nuevo año.

Este domingo, 22 de diciembre, Kara Suárez recibirá 
infinitos mensajes con los mejores deseos por su cum-
pleaños. ¡Feliz vuelta al sol!

Lucas Centurión, periodista de San Martín celebrará 
su cumpleaños el próximo 23 de diciembre. Para enton-
ces nos sumamos a las felicidades que recibirá.

El vicepresidente del Consejo Escolar de Gral. San Mar-
tín, Guillermo Di Tullio arrancará un nuevo año el próximo 
26 de diciembre, rodeado del cariño de su familia, amigos y 
compañeros de la gestión y la política. ¡Muchas felicidades!

Desde estas páginas saludamos a Silvia Hernando 
para su cumpleaños, el próximo jueves 26 de diciembre. 
¡Lo mejor para tu nuevo año!

INGREDIENTES (para 12 personas)
•1,5 kg de lomo de cerdo 
•2 manzanas
•1 cebolla
•100 gs de nueces peladas
•300 ml de vino blanco
•25 gs de manteca
•Aceite de oliva virgen extra
•Sal y pimienta negra molida
•10 gs de harina de maíz re-
finada

20 de diciembre de 2024

“Si te postran diez veces, te levantas
otras diez, otras cien, otras quinientas…
No han de ser tus caídas tan violentas 
No tampoco por ley han de ser tantas “
Estos significativos versos fueron escritos por el escri-

tor argentino Pedro Palacios, famoso por el seudónimo Al-
mafuerte, quien vivió entre 1854 y 1917.

Ejerció como maestro de primeras letras muchos años.
Decía de él Ricardo Rojas que “tenía una visión mez-

clada de pasión, que se vuelve sentimiento en paradójica 
explosión de pensamiento y orgullo”

Jorge Luis Borges también decía de Almafuerte que 
“quizá sea el único poeta genial de la literatura argentina “

Murió en la ciudad de La Plata donde cincuenta y seis 
años después fue declarado “Patrono de las letras “.

PROCEDIMIENTO:
Pelamos las manzanas, retiramos las semillas y la cortamos 
en pequeños dados. Picamos finamente la cebolla. Calen-
tamos un poco de aceite de oliva virgen extra en una sartén 
y cocinamos la manzana junto con la cebolla unos 10 mi-
nutos. Picamos las nueces y una de las ramas de romero. 
Añadimos a la manzana y cebolla, cocinamos otros 10 mi-
nutos o hasta que la mezcla esté ligeramente caramelizada. 
Salpimentamos, retiramos del fuego y dejamos enfriar antes 
de usar para rellenar. Con un cuchillo bien afilado, abrimos 
el lomo de cerdo a lo largo, salpimentamos, lo rellenamos y 
enrollamos sobre sí mismo, procurando que quede centra-
do. Lo atamos a lo largo y a lo ancho para que no se abra 
durante la cocción. Doramos el rollo de carne en aceite de 
oliva. Colocamos la carne en una fuente de horno con el 
vino y las ramas de romero. Salpimentamos de nuevo y cu-
brimos con la manteca, cortada en dados o a pegotes. Coci-
namos a 180°C durante 45 minutos. Para la salsa, colamos 
el líquido y lo calentamos en una sartén, junto con la harina 
fina de maíz y removemos hasta que espese.

Y cercanos a la Navidad podemos recomendar algunas 
películas para ver.

Rudolph, el reno de la nariz roja
Cuenta la historia de un reno que tenía una brillante 

nariz roja y que por ese motivo era rechazado, hasta que 
después encuentra su lugar en el mundo.                     

Elf
La historia de un Elfo hu-

manoide llamado Buddy, que 
en un momento descubre su 
identidad.  

Klaus
La historia del origen de 

Santa Claus, dónde rescata los 
valores de la generosidad, la 
amistad y la bondad.
A todos ¡FELIZ NAVIDAD!!!

Películas navideñas

Ideal para las próximas fiestas o cualquier 
oportunidad cuando tenemos mucha gente en casa. 

Además, una vez en el horno, se hace solo.

Reflexión de Navidad

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
 “JOSÉ TIESO”

11.5713.6037  /  @danieltieso@gmail.com
Diego Pombo 4041 – San Andrés

www.tallertieso.com

Ornella Georgi-
na Alti finalizó sus 
estudios y se reci-
bió el pasado mar-
tes 10 de diciembre 
de Licenciada en 
Administración de 
Empresas.

Cursó en la Uni-
versidad de Gral. 
San Martín y para 
su egreso sus seres 
queridos se acerca-
ron a felicitarla, lide-
rados por su mamá 
Nora, quien dijo estar super orgullosa.
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana
Necrológicas

Los sepelios que anteceden 
fueron atendidos por M. Menini

Graciela Ester López de Almiron
Falleció a los 70 años, el pasado 28 de noviembre. Se do-
miciliaba en Villa Ballester.

Gabriel Alejandro Biglia
A los 57 años, falleció el 29 de noviembre pasado. Vivía en 
Saavedra, CABA.

Nilda Beatriz Navia
El pasado 4 de diciembre falleció a los 55 años. Residía en 
Villa Ballester.

Blanca Ilda Altamirano
Falleció a los 77 años, el pasado 4 de diciembre. Se domi-
ciliaba en Villa Ballester.

Ángela Margarita Sambitale viuda de Zampini
A los 79 años, falleció el 4 de diciembre pasado. Vivía en 
Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de Boulogne

José Luis Cairaschi
El pasado 1 de diciembre falleció a los 72 años. Residía en 
José León Suárez.

Hugo Dario Pallotta
Falleció a los 62 años, el pasado 1 de diciembre. Se domi-
ciliaba en Villa Ballester.

Rubén Oscar Mazziotta
A los 71 años, falleció el 3 de diciembre pasado. Vivía en 
Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de San Martín

Petra Poza Molina viuda de García
El pasado 29 de noviembre falleció a los 97 años. Residía 
en José León Suárez y fue inhumada en el Cementerio de 
San Martín.

María Isabel Díaz Martínez viuda de Fernández
Falleció a los 92 años, el pasado 30 de noviembre. Se do-
miciliaba en Villa Ballester y fue inhumada en el Crematorio 
Privado de San Martín.

20 de diciemre de 2024

Viernes 20
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester- 4729-7685
CRUCCI San Lorenzo 3002 San Andrés-4713-9491/
4753-8071
TROPEZON Av. 1ro de mayo 6037 Villa Libertad- 4716-
6287
VILLA BILLINGHURST Moreno 4106 Billinghurst- 
4842-9614

Sábado 21
LAZZARETI J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S. Av. Márquez 11 J.LSuárez- 4729-
8573
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571

Domingo 22
ADELINA HUE SCS Calle 101 Nº3129 (Ruta8) - 4755-
7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester- 
4768-2510

Lunes 23
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral.Paz-
4755-8919
NEO CAMPOS SALUD J.M.Campos 1501 Villa Zaga-
la- 4713-6795

Martes 24
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
DEL RENACIMIENTO Córdoba 801 (ex3500) San An-
drés- 4768-6707
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

Miércoles 25
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez- 4729-
8416
DE SANTIS Sarandi 4946 VillaBallester 4848-1667

Jueves 26
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester–
4512-5203/5204
LADNER Libertad 6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Más 
noticias

en nuestra 
web:Seguinos en Instagram y Facebook!

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 95 años al servicio
de la comunidad

8

Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.

20 de diciembre de 2024

Moreira: “Alfonsín nos representa 
absolutamente a todos”

Durante el acto de inauguración del Paseo de la De-
mocracia se descubrieron varias placas junto al busto del 
Dr. Alfonsín. Alexia Carusso y Analía Mairano descubrieron 
una del Concejo Deliberante sanmartinense acompañadas 
por sus compañeros Xana Rodríguez, Juan Eslaiman y 
Andrés Ceriani del Frente Renovador; Verónica Caro de 
La Libertad Avanza; Santiago Echevarrieta de la CC Ari; 
Andrés Petrillo del PRO y Diego Perrela y M.V. Olalla del 
PJ. También, las autoridades del Consejo Escolar de 
San Martín, Jonatan Cifelli y Guillermo Di Tullio, con los 
consejeros Nilda Molouny y Fernando González Marín 
descubrieron una placa. Y una más fue descubierta por 
el Comité UCR Provincia y el Comité UCR San Martín, 
con Maxi Abad, Miguel Fernández, Gustavo Posse, Wal-
ter Carusso, Marcela Mancini, Adriana Ginóbili, Marcelo 
Muzzachiodi y Ricardo Magnano. Y, antes de las expo-
siciones, el jefe de Gobierno municipal, Andrés Alonso, 
junto a Carolina Lencina -presidenta de la Juventud radi-
cal- y Daniel Salvador -ex vicegobernador bonaerense- 
colocaron una ofrenda floral.
Alfonsín es un espejo de lo que tenemos que hacer

Maxi Abad, presidente del Comité Provincia, felicitó a 
“todos los legisladores por encontrar acuerdo y consen-
so” para reivindicar la figura de Raúl Alfonsín.

“Cuanto más pasa el tiempo, más se agiganta la figu-
ra de Raúl Alfonsín; él representa diálogo, defensa de la 
República, de la institucionalidad y los procedimientos, 
vínculo con los países de la región (…) Alfonsín es un es-
pejo de lo que tenemos que hacer en todos los pueblos 
y ciudades de la Argentina”, expresó Abad y recordó que 
“fue un hombre que trabajó incansablemente para luchar 
contra la dictadura militar, para enjuiciar a las juntas mili-
tares, que trajo democracia para siempre, que normalizó 
las universidades públicas porque creía en la educación 
como herramienta para el ascenso social y la igualdad 

Manipulación de alimentos

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON
 SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

de oportunidades y que fue un hombre que a todos no-
sotros y a las futuras generaciones nos tiene que inspirar 
para forjar una Argentina con libertad, pero fundamental-
mente con igualdad”. Y cerró: “Gracias Raúl por todo lo 
que hiciste por todos nosotros”.

Luego, Carusso pasó la palabra a Moreira, “mi amigo, 
con quien transitamos juntos las calles de San Martín y 
compartimos el Concejo Deliberante”, dijo. “Para nosotros, 
en nombre de la Municipalidad de San Martín, es un gran 
honor inaugurar hoy el busto de Alfonsín y rendir este ho-
menaje tan merecido”, comenzó el Intendente municipal. 

“Está claro que la figura de Alfonsín excede al movi-
miento radical, es un hombre de la democracia y la políti-
ca que nos representa absolutamente a todos” reconoció 
y dijo que le “gustaría reivindicarlo primero como político, 
especialmente hoy que no se miran tan bien; fue un políti-
co de raza que recorrió el país cientos de veces, un hom-
bre que creía en la política como una herramienta funda-
mental, la única herramienta posible de transformación 
social, siempre manteniendo sus valores y coherencia”.

“Alfonsín logró el objetivo de sostener la democra-
cia de la manera más difícil, enfrentando y enjuiciando 
a los principales responsables de las juntas militares de 
la dictadura, en un juicio histórico”, remarcó el Intenden-
te y finalizó: “Para Alfonsín la democracia también era 
la igualdad, la justicia, equidad, el diálogo, la búsqueda 
de consenso y construcción colectiva con el ideal de la 
unión nacional;  todos valores que no perdió en ningún 
momento, que lamentablemente hoy no gozan del pres-
tigio que nosotros sí le damos, donde la forma de hacer 
política es el agravio, el insulto, la ofensa, donde la unión 
nacional e igualdad son valores en desuso; por eso es 
muy oportuno hoy que esté Alfonsín en la plaza y poda-
mos hacer este homenaje y reivindicar juntos a Alfonsín 
y la democracia”.

Viene de tapa


